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Ata n°027/2021. Aos dezesseis dias do mês de novembro de dois mil e vinte e um, às 1 

nove horas e dezenove minutos, foi realizada a reunião ordinária do Conselho 2 

Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência, on-line, na plataforma Google 3 

Meet. Conselheiros presentes na reunião: Kaite Zila Wrobel Luz, Rondineli Rosrigues, 4 

Carla Rosiane Assis, Denis Cezar Musial. Participação das professoras Luciana 5 

Branco Carnevale. Participação da estagiária de “Saúde Coletiva” do Curso de 6 

Fonoaudiologia da Unicentro, a qual tem como eixo principal de discussão “A pessoa 7 

com deficiência e sua inclusão social”: Ingrid Evelin Boava, Alana Zonfrilli, Anna Julia 8 

Camargo, Leandra Meira dos Santos, Jeane Patrícia Mendes, Bruna Melina Stafin 9 

Nadrowski, João Silverio Gonçalves. Participação da vereadora Teresinha Miranda 10 

Veres. Registra-se a presença da estagiária da Casa dos Conselhos, Valéria Ruppel 11 

Jatzek. Ouvintes: Gislaine Fernandes, Mariana do Carmo Bueno da Rocha, Simone 12 

de Oliveira Os conselheiros Ornelis Vicente dos Santos, Doraci Marilene Grellmann, 13 

Edna Pereira e a ouvinte Ivana Carla Cordeiro da Silva Francos justificaram sua 14 

ausência no grupo de WhatsApp do Conselho. A presidente Kaite inicia a reunião 15 

cumprimentando e agradecendo a presença de todos, após, realiza a leitura da pauta, 16 

a qual é aprovada sem a inclusão de novos assuntos; e coloca a ata nº 026/2021 para 17 

aprovação, sendo a mesma aprovada por todos, sem alterações. Em continuidade, 18 

Kaite abre a palavra para falar sobre a Conferência. Luciana comenta que o modo 19 

virtual foi um pouco dificil; coloca que sentiu falta da manifestação das pessoas, 20 

principalmente dentro dos GT’s; aponta que precisavam ter feito uma preparação das 21 

pessoas que comandaram os GT’s, para conseguir ministrar a palavra melhor; 22 

também que outro problema foram as câmeras desligadas. Simone fala que teve 23 

dificuldade, por ser a primeira vez ao ministrar um GT, principalmente pelo fato de 24 

terem sido hackeados; inclui que também sentiu falta das manifestações das pessoas. 25 

Kaite fala que na próxima vez devem realizar uma reunião com os coordenadores para 26 

se organizar melhor; inclui que também teve dificuldade pela falta de manifestação 27 

das pessoas, mas que no geral houve uma discussão interessante. Denis comenta 28 

que teve poucas pessoas no GT dele também, mas as pessoas que estavam 29 

participaram bastante; aponta que a Pandemia foi um dificultador e que nas próximas 30 

Conferências devem realizar as pré-conferências. Kaite comenta que mesmo no 31 

formato online, em meio a uma Pandemia, a Conferência foi bem dinâmica. Em 32 

seguida, Kaite passa a palavra para Denis. Denis fala sobre o Plano Municipal; fala 33 

que a ideia é pensar num Plano Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência a 34 

partir das propostas que foram realizadas dentro da Conferência; seriam metas de 35 
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curto e longo prazo, de até quatro anos, envolvendo outras entidades e os secretários 36 

do municipio, articulando uma conversa para ver as demandas e o que é possivel 37 

fazer; inclui que em conversa com a Kaite, pensaram em elaborar o Plano Municipal 38 

como um projeto de extensão. Kaite comenta que dentro do Plano estariam todas as 39 

demandas que já foram expostas no Conselho e dentro da Conferência; acrescenta 40 

que na próxima reunião podem se organizar para fazer um plano de ação para o ano 41 

de 2022. Luciana fala que a questão de realizar um projeto de extensão para o Plano 42 

é muito importante, principalmente por causa da intersetorialidade; aponta a 43 

relevancia da pesquisa dentro dos setores e do Conselho; inclui que seria interessante 44 

iniciar o quanto antes essa pesquisa. Kaite fala que pensou com o Denis em organizar 45 

uma comissão na próxima reunião do Conselho, para iniciar a pesquisa assim que 46 

possível. Após, Kaite comenta sobre a pauta da Tereza Cristina, onde a mesma falou 47 

da dificuldade dentro da educação sobre crianças que precisam de fonoaudiologos, 48 

terapeutas ocupacionais e outros profissionais de auxilio, mas não tem no ensino 49 

regular e resulta que os pais matriculam estes na APAE, sendo que não é algo 50 

necessário. Luciana questiona Kaite sobre a proposta da criação de um SER; Kaite 51 

fala que essa proposta foi aceita e será encaminhada na Conferência Estadual. 52 

Simone faz a sugestão de contatar o prefeito, para esclarecer estes pontos; inclui 53 

sobre a hidroterapia não estar disponível para as crianças do municipio de Irati. 54 

Luciana aponta que devem analisar as dificuldades que estão sendo geradas, a ponto 55 

de problemas de aprendizagem serem um obstaculo; inclui que devem pensar na 56 

inclusão destas crianças dentro do ensino regular, avaliando as necessidades destas 57 

crianças. Simone aponta outra questão, sobre os estagiários ficarem com crianças 58 

com deficiências. Denis faz a sugestão de faze o mapeamento desta demanda trazida 59 

pela Tereza Cristina e marcar uma reunião com a Secretária de Saúde do municipio. 60 

Kaite fala que essa questão é muito ampla, a nível estadual, onde o pensamento das 61 

pessoas sobre as crianças com deficiência é algo muito complexo, sendo mais facil 62 

deslocar elas para uma APAE do que acessibilizar o ensino regular; inclui que também 63 

foi pensado em conversar com estes pais sobre essa pauta. Luciana comenta que a 64 

escola tem uma culpa parcial nessa demanda, onde seria interessante capacitar os 65 

professores para atender os ensino especial sem dificuldades e barreiras, causando 66 

num ensino incluso; e cita exemplos sobre essa questão. Kaite fala que esse assunto 67 

é muito complexo, sendo um problema maior do que o ambito familiar; inclui que com 68 

a construção do Plano, podem pensar nessas demandas. Concordam em encaminhar 69 

por realizar uma reunião com Tereza Cristina e educação, e também uma reunião com 70 
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a saúde, para discutir sobre as questões levantadas na reunião do Conselho. Após, 71 

Luciana faz a sugestão de fazer um esboço dos projetos e apresentar os mesmos na 72 

próxima reunião do Conselho, todos concordam. Em seguida, Kaite fala sobre a 73 

continuidade da coleta de dados; onde aconteceria atraves do Plano Municipal, que é 74 

um processo demorado e sabe que são várias demandas que irão surgir, até porque 75 

as desigualdades sociais estão aumentando. Em continuidade, Kaite coloca a questão 76 

da volta presencial das reuniões. Valéria aponta que a data da próxima reunião deve 77 

ser alterada, pois será no dia 21 de dezembro. Após discussão, todos os presentes 78 

concordam em realizar a próxima reunião no dia 14 de dezembro, às 09h00min, 79 

online, via Plataforma Google Meet. Sem mais assuntos a tratar, a presidente Kaite 80 

Zila Wrobel Luz encerra a reunião agradecendo a presença de todos. Eu, Valéria 81 

Ruppel Jatzek, lavrei a presente ata com o término às dez horas e vinte e cinco 82 

minutos, e assinei junto com a presidente. 83 
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